



DECLARACION DE PACHUCA

COMUNICADO DEL ENCUENTRO REGIONAL PARA LA AMERICAS Y EL CARIBE DEL CONSEJO MUNDIAL DE LA PAZ

IN MEMORIAM

DOCTOR SALVADOR ALLENDE GOSENS

DOCTOR CARLOS RAZO HORTA

En seguimientos de los resolutivos de la Asamblea del Consejo Mundial de la Paz (CMP), realizada en Vietnam en noviembre del 2022, entre el 19 y 20 de septiembre, se desarrolló en Pachuca Hidalgo, México, el encuentro regional para las Américas y el Caribe del Consejo Mundial de la Paz, convocada por Movimiento Mexicano por la Paz y el Desarrollo (MOMPADE), organización anfitriona, y por el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), como coordinadora continental.

En el marco de las transformaciones que hoy se viven en México, agradecemos al Gobierno Federal, al Gobierno del Estado de Hidalgo, al Gobierno Municipal de Pachuca de Soto, así como de las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), las facilidades prestadas para este encuentro.

El encuentro estuvo presidido, por el Secretario Ejecutivo del Consejo Mundial de la Paz, Iraklis Tsavdaridis, y por los compañeros Rolando Brito y Víctor Gaute López, presidente del MOMPADE y Vicepresidente del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, respectivamente. Se contó con la participación de representantes e invitados de las organizaciones de la región procedente de EE.UU, Canadá, Puerto Rico, Chile, Colombia, Venezuela, Cuba, y de México como país anfitrión, y de manera virtual recibimos mensajes de Brasil y Argentina.

Entre los principales temas discutidos en el encuentro fue la defensa de la paz en correspondencia con los postulados de la proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz, adoptado por todos los Estados y gobierno de la región en la Habana en enero del 2014, la denuncia de las Bases Militares Extranjeras de Estados Unidos y la Paz, así como se condenó el bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por el imperialismo norteamericano, por más de 60 años y la inclusión de Cuba en la lista espuria de países supuestamente patrocinadores del terrorismo.

El Consejo Mundial de la Paz, expresó solidaridad con el pueblo de Puerto Rico en su lucha por la independencia de los Estados Unidos por su autodeterminación, con el pueblo argentino en su legítimo derecho a la soberanía sobre las islas Malvinas, Georgias y Sandwich de Sur, así con los que se encuentran bajo la ocupación y el dominio colonial en el Caribe, Sudamérica, África y Medio Oriente.

Se ratificó el pleno respaldo con las causas justas de los pueblos de Venezuela, Nicaragua, Perú, Bolivia, Guatemala, y de los Estados Unidos que dentro de su país luchan contra la represión, la exclusión y en defensa de sus derechos humanos.

Se acuerda:

- Nombrar a la ciudad Anfitrión, Pachuca “*Capital Mundial de la Paz*”
- Defender y divulgar el texto de la Proclama de América Latina y El Caribe como Zona de Paz, adoptada por todos los Jefes de Estado y de Gobierno participantes en la II Cumbre de la CELAC celebrada en La Habana a principios del 2014.
- Denunciar la existencia de más 70 bases e instalaciones militares de los Estados Unidos y la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y el fortalecimiento del papel del Comando Sur en la región.
- Decidimos reactivar en la región de las Américas y el Caribe del Consejo Mundial de la Paz, la Campaña Global contra las bases militares de EEUU/OTAN.
- Revitalizar la importancia del Tratado de Tlatelolco que prohíbe la tenencia de armas nucleares en América Latina y el Caribe.

Esforzarse por la adopción del Tratado de las Naciones Unidas sobre la Proscripción de las Armas Nucleares en todo el hemisferio.

- Continuar exigiendo la devolución del territorio ilegalmente ocupado por la Base Naval de Estados Unidos en Guantánamo, que data de 120 años, la más antigua, en contra de la voluntad del pueblo y gobierno cubano.
- Realizar acciones masivas el 21 de septiembre "*Día Internacional de la Paz*", coordinadas con otras organizaciones amantes de la paz, antibelicistas, ambientalistas, en denuncia del incremento de la carrera armamentista, las armas nucleares y en defensa de todas las causas justas de los pueblos.
- Conmemorar el 75 aniversario de la creación del Consejo Mundial de la Paz, con la realización de acciones alrededor de todo el mundo en defensa de la paz.
- Promover la necesidad de la unidad en la diversidad en defensa de la soberanía, la libre autodeterminación de los pueblos y la preservación del medio ambiente.
- Incrementar las acciones de solidaridad con las causas justas de los pueblos de Venezuela, Nicaragua, Puerto Rico, Palestina, República Árabe Saharaui Democrática y otros. .
- Demandar el apoyo al derecho de los pueblos del Caribe a recibir un trato justo y acompañar sus reclamos de reparación de las secuelas del colonialismo y la esclavitud.
- Realizar acciones por los 79 Años de los lanzamientos de las bombas atómicas a las ciudades japonesas de Hiroshima y Nagasaki y por el "*Día Internacional para la eliminación total de las armas nucleares*", 26 de septiembre.
- Continuar apoyando al pueblo haitiano en su solicitud de resolver sus asuntos internos sin injerencia extranjera.
- Multiplicar la batalla en las redes sociales y espacios digitales para enfrentar las campañas de mentiras del imperialismo y sus grandes medios de comunicación y manipulan las realidades de nuestros países, en defensa de la identidad de los pueblos contra el neocolonialismo cultural, que se nos quiere imponer.
- Exigir la inmediata exclusión de Cuba en la lista espuria de países "*patrocinadores del terrorismo*", impuesta de manera unilateral,

ilegal e inmoral por el gobierno de EE. UU, arbitraria decisión que carece de justificación alguna.

- Movilizar y articularnos en defensa de la Revolución Cubana, a realizar acciones para que el gobierno de los Estados Unidos ponga fin al recrudescido bloqueo económico, comercial y financiero, que daña el desarrollo y bienestar del pueblo cubano, y cada año en las Naciones Unidas con abrumadora mayoría favor de quitar ese injusto bloqueo.
- Continuar expresando solidaridad con el pueblo colombiano y apoyar los Acuerdos de Paz.
- Continuar perfeccionando el trabajo entre las organizaciones miembros de la región, para lograr una mayor articulación de las acciones en defensa de la paz.
- Realizar acciones y declaraciones por el “*Día de la Unidad Latinoamericano*”, el 22 de junio, y por los 126 años de la invasión militar de Estados Unidos contra Puerto Rico, el 25 de julio.
- Abogar por una solución diplomática seria, constructiva y realista de la actual guerra en Europa, por medios pacíficos, que garantice la seguridad y soberanía de todos, así como la paz, la estabilidad y la seguridad regional e internacional.
- Participar en el VIII Seminario Internacional de la Paz y por la Abolición de las Bases Militares Extranjeras, que tendrá lugar los días 3 y 4 de mayo del 2024 en la provincia de Guantánamo y al Encuentro Regional para las Américas y el Caribe del CMP, a desarrollarse al día siguiente en Cuba.
- Generar estrategias y acciones coordinadas no solo con los movimientos del Consejo Mundial de la Paz, sino también vinculando otras organizaciones, sindicales, mujeres, de derechos humanos, con los pueblos originarios y con los movimientos sociales.
- Debemos trabajar para continuar fortaleciendo el CMP y para eso es de suma importancia identificar nuevos miembros y otras organizaciones amigas defensora de la paz.

- Promover el trabajo con las nuevas generaciones para priorizar un mayor conocimiento y participación activa de estos a favor de los principios y postulados de la paz, que defendemos.